

いのち、 痛みにも全力

第31号

CONTENTS

2・3 2012年度 新入職員 入職式

4 新入医師紹介

5 平成24年度 初期臨床研修医紹介

6 東日本大震災から一年 ～私たちにできること～
よみうり健康講座 あなたの血管は大丈夫?

7 至福のひと時 ～Doctor's Hobby～
肩甲骨の柔軟体操

8 あたまの体操



2012年度 新入職員 入職式



伊藤院長から各部署代表者へ辞令交付

伊藤院長から各部署代表者へ辞令交付



伊藤院長のご挨拶



福看卒業生による答辞



副院長によるお話

社会医療法人財団 池友会「福岡和白病院」は新年度を迎えた4月2日、同病院の2階大ホールで2012年度の入職式を行った。新しく入職した職員は医局所属の医師12人をはじめ、看護部所属の看護師51人、医療技術部所属の45人（リハビリテーション科26人、放射線科1人、臨床検査科、薬局、臨床工学科いずれも各4人、栄養科6人）、そして事務部所属の16人など合わせて136人。

各局、各部署所属の代表は緊張した表情で伊藤院長から辞令を受け取った。このあと伊藤院長は「病院業務は大変に忙しい。そういう職場を選択された皆さんに敬意を表します。池友会グループは2年前に社会医療法人となり、公益性の高い医療グループとして認められた。患者様に選ばれる病院であることはもちろん、行政からも選ばれる病院となって、この病院が果たす役割はますます重要となった。これからも皆さんと一緒に頑張っていきましょう」と歓迎のあいさつを述べた。

このあと、新入職者を代表して看護部に配属の児玉千絵さんが「市民のみな様に愛される病院を目指し、和白病院の職員である誇りを持って地域医療に貢献していきます」と決意を述べた。

引き続き、2日間にわたるオリエンテーションがあり、まず齋藤統括副院長から和白病院の展望と職員に望むこと等のお話や、蒲池グループのあゆみがビデオ放映された。



職員の自己紹介



新入職員



昼食の風景



久保田先生のお話



蒲池理事長への質問の様子



桜とHNVセンター

蒲池真澄池友会理事長の特別講話



蒲池理事長の特別講話

グループ病院のリーダー「蒲池真澄」会長は4月1日付で社会医療法人財団 池友会の理事長に復帰。翌2日、福岡市東区和白の福岡和白病院で開催の「2012年度の入職式」で、特別講話を行った。

グループの母体は昭和49年に、蒲池会長が下関市で開業した19床のカマチ医院。当時、蒲池会長は33歳の若さで以来、一貫して救急救命医療に取り組んできた。

「手には技術、頭には知識、そして患者様には愛を」という信念、思いで医療に取り組んできた。下関のあと小倉に新小文字病院を開院、昭和62年にはこの和白で186床の病院、そして行橋、水巻と開院し、2年前には武雄市の市民病院を民間としては初めて委譲を受け経営を始めた。また、

首都圏ではリハビリ革命を起こしたいという思いで、千葉、栃木、神奈川、東京都内にリハビリ病院を展開している」グループ病院は4月現在で15病院。病床数2,518、セラピスト数917人、看護師数1,888人にのぼる。5月1日には東京・小金井市に開設予定で、さらに2013年には赤羽にも開院する予定。

スライドをまじえて話を進める蒲池会長は「限りなき好奇心、限りなき情熱、限りなき樂觀、限りなき友情という言葉をおみなさんに贈ります。質のいい医療を提供することが私たちの使命です。良質な医療を展開するためには職員教育、職員のレベルアップが大切になってきます。それが患者様に対する最大のサービスになります」と熱っぽく語った。



蒲池理事長と研修医とのやりとりの様子

新入医師 紹介

- ① 所属部署
- ② 出身大学
- ③ 趣味



こだま すなお 児玉 直

- ① 循環器内科
 - ② 福岡大学
 - ③ サッカー、フットサル、ダーツ
- 早く新しい環境に順応し、皆様の迷惑とならないよう又、少しでも力となれるよう頑張ります。



とくなが ゆうき 徳永 裕貴

- ① 消化器一般乳腺外科
 - ② 山口大学
 - ③ 野球
- 腹腔鏡手術と食道癌、肝癌の手術症例を増やしていきたい。



り て じん 李 泰辰

- ① 脊椎脊椎外科
 - ② 昭和大学
 - ③ フットサル、ゴルフ
- 脊椎脊髄疾患の患者様の治療に精一杯取り組んでいきたいと思えます。



あ べ ひろ こ 安倍 紘子

- ① 眼科
 - ② 福岡大学
 - ③ 旅行
- 福岡大学病院から来ました。小山田先生と共に頑張りたいと思えますので、よろしくお願い致します。



い とう よう へい 伊藤 陽平

- ① 消化器内科
 - ② 藤田保健衛生大学
 - ③ 野球、ランニング
- 6年間聖マリア病院で消化器内科および救命救急医として勤務しておりました。今回、見聞を広げるために当院での勤務を希望し働くことになりました。よろしくお願い致します。



おか ざき だい き 岡崎 大紀

- ① 整形外科
 - ② 香川大学
 - ③ スポーツ
- 4月1日から和白病院での勤務となりました。全力でがんばってまいりますので、よろしくお願い致します。



よね だ こう た ろう 米田 高太郎

- ① 整形外科
 - ② 熊本大学
 - ③ 温泉めぐり
- 宜しくお願い致します。



なか むら さと み 中村 覚 肅

- ① ER
 - ② 広島大学
 - ③ 旅行
- 4月からER専修医として勤務しています。中村 覚肅といます。ERのスピードにまだまだついていけてませんが、毎日精進してまいりますので、よろしくお願い致します。



平成24年度 初期臨床 研修医紹介

- ① 所属部署
- ② 出身大学
- ③ 趣味



あら き けん ぞう 荒木 建三 川崎医科大学卒

- ① 医局
 - ② 川崎医科大学
 - ③ 主に一般道を用いたドライブ、モーターショーに行くこと。
- 他病院で働いている研修医より2年後、大きな差をつけることです。



いわ はし しょう じ 岩橋 頌二 大分大学卒

- ① 医局
 - ② 大分大学
 - ③ 野球、スノボ
- まだまだ右も左もわかりませんが、しっかりと必死に頑張っていきたいと思えます。何卒よろしくお願い致します。



かわ はら まさ あき 河原 正明 鳥取大学卒

- ① 医局
 - ② 鳥取大学
 - ③ フットサル、サーフィン
- 初心を忘れず、がんばりますのでよろしく願います。



つつみ こう しろ う 堤 康志郎 大分大学卒

- ① 医局、研修医
 - ② 大分大学
 - ③ スポーツ観戦、音楽鑑賞、楽器演奏
- 2年間しっかりと研修させていただきながら知識と経験を積み、医師として社会人としての基盤を築いていきたいと思えます。



なか ね ひろ ゆき 中根 浩幸 久留米大学卒

- ① 医局
 - ② 久留米大学
 - ③ テニス、ビリヤード
- 医師として働くことを楽しみながら、日々努力することを忘れずに、一生懸命頑張ります。



はや かわ ゆう すけ 早川 祐輔 広島大学卒

- ① 医局
 - ② 広島大学
 - ③ 映画鑑賞、ベンチプレス
- 悔いのない研修生活を送れるように、一生懸命頑張りますので、よろしくお願い致します。



ひがし えい じ 東 英司 大分大学卒

- ① 医局(初期研修医1年目)
 - ② 大分大学
 - ③ テニス
- 和白病院での1つ1つの経験を大切にし、患者様に満足していただける良い医師になるよう努力したいと思います。



ふく はら まさ ひろ 福原 雅弘 大分大学卒

- ① 医局
 - ② 大分大学
 - ③ スポーツ(バレーボール、自転車)
- 和白病院では、多くの知識や経験が積めるので、それらができるだけ多く吸収し、頑張っていきたいです。



ふる かわ あい こ 古川 愛子 福岡大学卒

- ① 医局
 - ② 福岡大学
 - ③ 買い物
- 充実した研修医生活になるよう、一生懸命がんばります。御指導よろしくお願い致します。



ほん だ よう へい 本多 陽平 長崎大学卒

- ① 医局
 - ② 長崎大学
 - ③ 買い物、映画鑑賞
- 充実した研修にすために、積極さを大切に頑張ります。



みや ぎ みつ まさ 宮城 光正 琉球大学卒

- ① 医局
 - ② 琉球大学
 - ③ スポーツ、筋トレ、LIVE観戦
- 生まれて初めて地元沖縄を離れ、福岡和白病院で働くことになりました。期待と不安にいっぱいですが、2年間精一杯がんばりたいと思えます。



やなぎ た よう へい 柳田 洋平 宮崎大学卒

- ① 医局
 - ② 宮崎大学
 - ③ 卓球、ジョギング、釣り
- 自ら学ぶ姿勢を心がけつつ、どうしてもわからない事は質問して自分のものにしていこうと思えます。よろしくお願い致します。



東日本大震災から一年 ～私たちにできること～



早いもので、あの日からもう1年が過ぎました。被災地の復興は少しずつ進みつつあるものの、瓦礫の多くはまだ手つかずですし、いつ住み慣れた街に帰れるのかわからない方々もたくさんおられます。そんな報道を見聞きして、何か支援をしたいけれど、どうしていいかわからないもどかしさを感じておられる方も少なくないと思います。

私は、昨年の震災の翌日から、宮城県を中心とした被災地に入り、現在までに何回か現地を訪れてきました。その際に、ほんとうにたくさんの被災者の方から聞かされたのは、「一人一人ができることをやってもらえればありがたい。現地に来ることができるとは来てもらえるとうれしい、お金に余裕がある方は寄付をしてもらえるとうれしい。でも、何もできなくても、せめて忘れないでください。忘れられることが一番怖い。東北にこんな災害があったこと、そして、東北はまだ、災害の中にいることを忘れないでほしい。」ということでした。

今回被災した岩手県の詩人宮沢賢治が、死に臨んで「サウイフモノニワタシハナリタイ」と願ったのは、「病気の子どもを看病してやり、疲れた農婦の代わりに稲の束を負う」という、現場に行つての直接行動ができる人物だけではありません。賢治がもうひとつ望んだのは、「日照りの時は涙を流し、寒さの夏はおろおろ歩き」という、たとえ直接なにかができなくても、現地の人に思いをはせ、悲しみを、辛さを共有できる人物になることでした。

長かった東北の冬も終わり、これからは緑がすばらしい季節になります。時間が取れる方は、ぜひ被災地を訪れてみてください。そして、現地に行けない方も、折に触れ、被災地のことを思い出してください。なにもボランティアができなくても、現地の人たちと同じ風を感じ、復興の様子を自分の目で見ることも、被災地に思いをはせ、忘れないこともまた、被災地支援の一つの形です。

副院長 兼 救急部長・救急搬送システム部 部長
富岡 譲二

至福のひと時 ～Doctor's Hobby～

私は、仕事が好きです。患者様の命をお預かりし、お役にたてるようチーム一丸となり手術に取り組んでおります。患者様がお元になられ退院されるときの笑顔が何よりの喜びで私の活力源です。

また、我が家の家族の一員であるシーズー犬のメリーと戯れるときも心安らぐ時間です。マンション暮らしですが、植物も大好きです。幸福の木には花が咲きました。ブドウの木、ブルーベリーの木、ブラックベリーの木にも果実が実りおいしくいただきました。ただオリーブの木は花が咲きますが実がなりません。オリーブは違う種類のオリーブの木の花粉がないと実がつかないことを知り、昨年別のオリーブを購入しました。実がなるのが楽しみです。

すこしでも時間があれば、美しい音楽を聴きながら読書するのが至福のひとときです。最近50の手習いでサクソフォーンを始めました。ジャズを奏でて自分の世界を楽しんでいます。ただ若干うるさいので妻によく叱られます。

妻とともに過ごすのは限られた時間ですが、余裕があれば一緒にサイクリングに出かけます。愛車はイタリアのビアンキです。海の中道を通り志賀島まで出かけますが気持ちいいコースです。

前任地の佐賀で、陶芸を始めました。ちょっとお洒落なワインクーラーを作りました。サクソフォーンの形にヒントを得て息を吹き込む側に花をいけ、音が出る側にワインボトルと氷を入れます。

また、佐賀で「肥前刀研究会」に参加させていただき今でも毎月一回参加しています。日本刀の美しさに魅せられています。

若かりし頃船舶免許をとり、水上スキーやクルーザーを楽しませていただきました。沖での釣りも楽しいひと時でした。ちょっと時間があるとちょっとした溪流を見つけハヤ釣りをし、それをから揚げでいただくのも嬉しいことです。

いろいろなことに興味がわいて時間がいくらあっても足りません。いつまでも少年の頃の気持ちを忘れず、すべてにひた向きに、すがすがしく生きていきたいと願っております。



福岡和白病院
心臓・脳・血管センター長
心臓血管外科部長
岡崎 幸生

よみうり健康講座 あなたの血管は大丈夫？

■「よみうり健康講座 あなたの血管は大丈夫？」

- | | | |
|------|---------------|---|
| 第6回 | 平成24年4月26日(木) | MRI・CTを使った血管病の診断法
落合 礼次(放射線診断・治療センター長) |
| 第7回 | 平成24年5月12日(土) | 糖尿病は万病の元 ～腎臓病・血管病とのかかわり～
齋藤 太郎(統括副院長、HNVC顧問) |
| 第8回 | 平成24年6月2日(土) | 大動脈に起こる血管病 ～大動脈瘤破裂は命にかかわる～
岡崎 幸生(心臓・脳・血管センター長、心臓血管外科部長) |
| 第9回 | 平成24年7月7日(土) | 末梢血管に起こる血管病 ～閉塞性動脈硬化症・下肢静脈瘤～
樋口 真哉(心臓血管外科医長)・伊元 裕樹(循環器内科医師) |
| 第10回 | 平成24年8月4日(土) | 脳卒中と血管病Ⅰ
福山 幸三(脳神経センター長) |
| 第11回 | 平成24年9月1日(土) | 脳卒中と血管病Ⅱ ～カテーテルを使った治療と成績～
原田 啓(脳血管外科部長) |
| 第12回 | 平成24年10月6日(土) | 心臓・脳・血管センターの役割 ～皆さんの健康を守るために～
齋藤 太郎(統括副院長、HNVC顧問)・
岡崎 幸生(心臓・脳・血管センター長、心臓血管外科部長) |

肩甲骨の柔軟体操

リハビリテーション科 谷岡 亮平

デスクワークなど同じ姿勢で作業を続けると、肩が前に出てしまいます。その姿勢が長く続くと肩周囲の筋肉がこわばります。症状がひどくなると炎症が起き、それが「五十肩」の一種であると云われています。このような状態を改善するには肩甲骨周囲の柔軟を適度に行い、姿勢を改善することが大切と云われています。



①～④の体操のセットを1日に2～3回程度、ゆっくり行いましょう

※すべての方に有効とは限りません。強い痛みのある方は医師の診察をお勧めします。

